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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
    №  29 (9237)  19   июля    2019  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

В АДМИНИСТРАЦИИ РАЙОНА
Глава Новолакского рай-

она  Гаджи  Айдиев провел 
еженедельное совещание, где 
приняли участие замести-
тели главы администрации, 
руководители структурных 

подразделений и отделов ад-
министрации, а также зам-
начальника Управления по 
вопросам переселения.

 В рамках планового со-

вещания главой района 
был поднят ряд вопросов, 
среди которых подготовка к 
20-летию разгрома междуна-
родных террористов , вторг-
шихся в 1999 году в Ново-

лакский район. 
Обсуждены проблемы во-

доснабжения на переселенче-
ской территории Новолакско-
го района (Новострой) и пути 

их решения.
 О том, что проблема ре-

шается и дефицит воды отсут-
ствует на сегодняшний день 
отчитался замглавы Гаджи 
Гаджиев. 

В ходе совещания поднят и 
вопрос подготовки к Переписи 
населения -2019. Глава района 
поручил привести в порядок и 
подготовить уточнённые спи-
ски проживающего населения 
в разрезе населённых пунктов 
Новолакского района, в том 
числе и переселенческой ча-
сти района. 

В завершение совещания 
выступил Гаджиев Марат 
Муслимович - заместитель 
начальника Управления по во-
просам переселения лакского 
населения Новолакского рай-
она и восстановления Аухов-
ского района. 

Он проинформировал 
актив района о том , что не-
обходимо провести совмест-

ную работу по достижению 
договорённостей о внесении 
изменений в Положение по 
отдельным пунктам, которые 
противоречат нормативно 
-правовым актам. 

Некоторые вопросы оста-
ются открытыми , в дальней-
шем , путём создания специ-
альной комиссии, планируется 
доработать механизм пересе-

ления. 
По итогам совещания, гла-

ва муниципалитета дал пору-
чения ответственным лицам, 
проблемные вопросы взяты на 
контроль главы и его замести-

телей.
 

На территории переселения Но-
волакского района в здании треста 
с. Новолакское (Новострой) про-
шло заседание комиссии по делам 
несовершеннолетних и защите их 
прав под председательством замг-
лавы МО «Новолакский район» 
Гаджи Гаджиева. 

На заседании присутствовали зам-
председателя КДН и ЗП Атлангериев 
Расул, ведущий специалист КДН и ЗП 
Маматиева Лиана, члены комиссии - 
руководители учреждений и органи-
заций, приглашенные – замглавы сел 
Новокули, Гамиях, Дучи (Новострой) 
и заместители директора по воспита-
тельной и учебной части Гамияхской 
СОШ.   

На обсуждение и рассмотрение 
в комиссию были представлены че-
тыре материала об административ-
ных правонарушениях по ч.1 ст.5.35. 
КоАП РФ (Неисполнение или не-

надлежащее исполнение родителями или 
иными законными представителями несо-
вершеннолетних лиц обязанностей по со-
держанию, воспитанию, обучению, защите 
прав и интересов несовершеннолетних, что 
влечет предупреждение или наложение ад-
министративного штрафа в размере от ста 
до пятисот рублей), а также следующие во-
просы:   - информацию из ОМВД России по 
Кумторкалинскому району.  

По итогам заседания КДН и ЗП на осно-
вании ч.1 ст. 5.35 КоАП РФ - один правона-
рушитель привлечен к административной 
ответственности в виде штрафа в размере 
500 рублей, три протокола об администра-
тивном правонарушении прекращены на ос-
новании ч.1 ст. 4.5, п.6 ч.1 ст.24.5, п.2 ст.29.9 
КоАП РФ., в связи с истечением сроков дав-
ности привлечения к административной от-
ветственности. 

По второму вопросу - информация из 
ОМВД по Кумторкалинскому району приня-
та к сведению.

Заседание комиссии по делам несовершеннолетних и 
защите их прав
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С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Патимат Юнусова

Семейные ценности….
Из века в век с них начинается и 

на них основывается человеческая 
жизнь, связанная со стремлением к 
поиску вечных истин, освещающих 
земной путь каждого живущего на 
земле.

Совсем недавно в календаре поя-
вился праздник «День семьи, любви и 
верности». А еще его называют празд-
ником влюбленных , тех кто идет по 
жизни вместе, в «горе и радости». Лю-
бовь – одно из  самых главных чувств 
в жизни человека. Именно она делает 
каждый день насыщенным , много-
гранным, красочным. Основа этих воз-
вышенных эмоций – верность. Именно 
это качество можно назвать фундамен-
том в отношениях между мужчиной и 
женщиной. В честь этого праздника 
была создана специальная памятная 
медаль «За любовь и верность», а вру-
чается она супругам, которые прожили 
в счастливом браке не менее 25 лет.

2019 году эту медаль вручили семье 
Даудовых Гасан – Гусейну и Савдат, 
семейная жизнь которых стала идеа-
лом супружества, любви и верности. 

14 октября 1972 года супруги Дау-
довы сыграли свадьбу. Семейный стаж 
47 лет. Уверены, что встретиться им 
было суждено. Савдат уверена, что се-
кретов в семейной жизни не существу-
ет. Рецепт простой – терпение и такт, 
умение прощать друг друга, ощущая 
на протяжении всей жизни взаимную 
привязанность. 

Сама она родилась в дружной мно-
годетной семье. Окончила лечебный 
факультет Дагестанского медицинско-
го института. Трудовую деятельность 
начала в городе Каспийске врачом ско-
рой помощи. После устроилась в Ново-
лакскую центральную больницу. Сна-
чала врачом терапевтом, окулистом, в 
настоящее время работает фтизиатром.

 Терапия – самая сложная область 
в медицине. Кто ее выбрал знает, что 
будут самые тяжелые больные, что не 
будут считать часы, проведенные с 
такими больными. Давая клятву Гип-
пократа для себя Савдат  решила, что 
станет врачом- терапевтом и будет 
делать все возможное для больных. 

Контингент больных  самый разный: 
тяжелые, очень тяжелые, капризные и 
требовательные. Много сил и знаний 
отдает она подрастающему врачебно-
му поколению. В ней все уживалось 
одновременно. Каждый день после тя-
желого, но интересного насыщенного 
дня, в доме принимала родню и ни разу 
никто не видел ее недовольного лица  , 
хотя ей было  нелегко. Она замечатель-
ная мама, прекрасный врач, любящая 
бабушка, добрая соседка с открытым 
сердцем и доброй душой.

Глава семьи Гасангусейн окончил 
Северо – Осетинский сельско – хо-
зяйственный институт,факультет ме-

ханизации сельского хозяйства. После 
института  была служба в рядах Совет-
ской  Армии в городе Торжок Калинин-
градской области. Дослужился до зва-
ния офицера. Второй раз был призван в  
Прикарпатский военный округ. После 
службы работал главным инженером 
Гостехнадзора.

В 1987 году работал заместителем 
председателя Новолакского Райиспол-
кома. Оттуда перевелся на работу в  ре-
монтно – техническое предприятие. 

За добросовестный труд, хорошую 
работу, за организаторский талант на-
гражден высшей наградой Российской 
Федерации -  Технический инспектор 
ЦК профсоюза сельского хозяйства 

Российской Федерации по Республике 
Дагестан. В настоящее время на заслу-
женном отдыхе.

Поздравить  Даудовых Гасангусей-
на Муртузвлиевича и Савдат Магоме-
драсуловну и вручить медаль пришла 
ведущий специалист УСЗН Алиева 
Зарема. В своем пожелании она ска-
зала : « 8 июля в России отмечают 
Всероссийский праздник – День люб-
ви и верности , который отмечается с 
2008 года». Медалью награждаются 
достойные семьи, прожившие в мире 
и согласии, получившие известность 
среди сограждан крепкостью семей-
ных устоев,   основанных на взаим-

ной любви и верности. Семья , забота, 
взаимное уважение и любовь близких 
– главная опора человека. Именно в се-
мье формируются нравственные  и ду-
ховные ценности. Дагестанские семьи            
всегда отличаются гостеприимством, 
теплотой и уважением друг к другу.

 Спасибо вам за щедрость души, 
терпение и неустанный труд по  под-
держанию домашнего очага. Желаю 
вам крепкого здоровья, благополучия, 
радости и счастья. Берегите себя, жи-
вите долго в любви и согласии».

Семья – это крепость, 
Семья – это дом. 
Должна быть она вам 
Уютным гнездом! 

Цените родных, 
Уважайте, лелейте 
Теплом своих рук 
Вы друг друга согрейте.
Желаем этой прекрасной семейной 

паре   счастья на долгие годы, хоро-
ших друзей и прекрасной работы. Хо-
тим,чтобы их совместная жизнь была 
полна приятных мгновений и прекрас-
ных  впечатлений.

На лицевой стороне медали « За 
любовь и верность»:  изображена  ро-
машка. Ромашка это символ любви, с 
обратной стороны- лики святых Петра 
и Февронии.

Семья Даудовых пользуется в селе 
большим уважением. Принимают са-
мое активное участие во всех меропри-
ятиях, проводимых в селе. Гасангусейн 
- отец, дед, лирик, которого все любят. 
Честный порядочный, добрый отлича-
ется трудолюбием ,умеет выслушать 
людей до конца и люди доверяют ему,  
Глубокое знание своего дела, компе-
тентность, постоянная работа над со-
бой способствуют тому, что его уважа-
ют и зрелые и молодые люди. Молодые 
за моральную поддержку, понимание, 
а люди более старшего возраста - за 
умение выслушать, дать аргументиро-
ванные ответы. 

Гасангусейн Даудов  пишет стихи, 
он всегда в поиске.  В его голове идеи, 
которые он стремится выразить в сти-
хах.Его стихи, пропитанные искренней 
любовью к родному селу и односель-
чанам, публикуются в районной газете 
«Заманалул ч1у».

Даудовы вырастили и воспитали 
троих детей. Мурад имеет два высших 
образования, окончил юридический 
и экологический факультеты. Женат 
имеет троих детей.

Азиз окончил Дагестанский Ме-
децинский институт. Женат. Работает 
стоматологом в г. Сургуте. Дочь Диана 
врач – стоматолог.

Все дети обзавелись семьями и вос-
питывают своих детей.

Даудовы живут, как и все сельские 
семьи. Но есть одно качество застав-
ляющие сельчан обрести душевное 
спокойствие – то тепло, которым они 
щедро делятся с людьми. К семейной 
копилке наград Даудовых добавилась 
медаль «За любовь и верность».

За любовь и верность

В 2019 году началась реализация федераль-
ного проекта «Современная школа» в рамках 
национального проекта «Образование». В обра-
зовательных организациях будут организованы 
центры образования цифрового гуманитарного 
профилей , с целью содействия формированию со-
временных компетенций и навыков у детей, в том 
числе по предметным областям «Технология», 
«Информатика», «ОБЖ», а также внеурочной 
деятельности в рамках реализации дополнитель-
ных общеобразовательных программ.

Реализация проекта включает в себя три этапа:

1. Обучение педагогов;
2. Приведение в соответствие нормативно – 

правовой базы;
3. Приведение в соответствие помещений, за-

купка и установка оборудования.
На основании приказа Минобрнауки РД от 10 

июня 2019 г. № 1181 – 05/ 19 «О центрах образова-
ния цифрового и гуманитарных профилей «Точка 
роста»в Республике Дагестан» было организовано 
обследование помещений образовательных органи-
заций, выделенных под Центры сцелью анализа ис-
полнения мероприятий «дорожной карты» по созда-

нию проекта «Образование».
В Новолакском районе в Федеральный  проект  

«Точка роста» вошло семь школ: Новолакская СОШ 
№1, Новочуртахская СОШ №2, Новомехельтинская 
СОШ, Тухчарская ООШ, Новокулинская СОШ №2, 
Чапаевская СОШ № 2, Дучинская СОШ №2.

Первые два этапа реализации проекта школы 
Новолакского района уже прошли. Они приведены 
в соответствие с утвержденным брендбуком за счет 
муниципальных средств. Закупка и установка обо-
рудования – в рамках Федерального проекта, за счет 
федеральных средств.

О РЕАЛИЗАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОГО ПРОЕКТА 
«СОВРЕМЕННАЯ ШКОЛА»
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ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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5 сентября младший сержант Абдул-Ка-
сим Магомедов нес службу на одном из ми-
лицейских блокпостов на южной окраине 
селения Тухчар. Начальник поста лейтенант 
Ахмед Давдиев, услышав, что боевики на-
пали на Тухчарский ПОМ, расположенный 
на северной стороне села, пошел в разведку, 
оставив за себя своего заместителя А.-К. Ма-
гомедова.

 Не прошло и полчаса, как вокруг поста по-
явились бандиты, значительно превосходившие 
милиционеров, и предложили им уйти, оставив 
русских солдат, которые несли службу вместе с 
ними. Защитники блокпоста ответили категори-
ческим отказом. Обозленные бандиты открыли 
огонь, завязался жестокий бой. Абдул-Касим 
умело командовал личным составом. Но бое-
припасов для отражения такого мощного на-
тиска боевиков у них не было. Несмотря на это, 
милиционеры дали достойный отпор. В этом 
бою они уничтожили пятерых бандитов. Но 
силы были неравные. Бандитов было около ста 

человек. Абдул-Касим был смертельно ранен. 
Ребята не успели унести его с собой, отступив в 
сторону села. А младший сержант лежал, исте-
кая кровью. Один из боевиков подошел к нему 
и, ударив в раненый бок, сказал: «Ну как, мент, 
теперь тебе живется?»

Собрав последние силы, Абдул-Касим резко 
встал на колени и выстрелил в грудь бородатого 
бандита из пистолета. После этого пополз, ис-
текая кровью, в ближайший двор. Хозяин дома 
Абдулах растерялся: он прятал в своем доме 
русских солдат и думал об их спасении. В этот 
момент во двор ворвался раненый боевик, вы-
крикивая: «Аллаху Акбар!»

Спасти солдат Абдулаху не удалось, банди-
ты обнаружили их и перерезали горло каждому 
из пяти русских солдат, как животным. За этой 
зверской расправой над безвинными 18-летни-
ми солдатами в слезах следили жители села, но 
ничем помочь не могли. От тяжелых ран скон-
чался и мужественный сержант милиции Аб-
дул-Касим Магомедов.

Имя Героя России Халида Мурачуева присвоено Кулинской средней школе и улице в Новострое Новолакского рай-
она, именами Героя России Мутая Исаева, а также Мурада Майрамова, Руслана Гаммадаева, Ахмеда Давдиева, Ниг-
матулы  Айгунова,   Рустама Гамзатова, Абдулкасыма Магомедова, Тенгиза Гусейнова, Магомеда Юсупова, Магомеда 
Рамазанова названы улицы в сс. Новолакское, Тухчар, Чапаево, Гусейна Адамова - в с.НовоЧуртах, Ахмеда Курбанова 
- в с.Чапаево. Названы школы именами Ахмеда Ахмедова в с. Чапаево, Магомед-Камиля  Аминова с.Дучи, Карима 
Хамидова - в с.НовоМехельта, Ширвани  Мурачуева - в с. Кули. Все они награждены орденами  Мужества (посмертно).

Светлую память о себе оставили и другие милиционеры Новолакского РОВД, мужественно     защищавшие свой род-
ной очаг и геройски погибшие за святое дело. Это Али Куркиев, Гамзат Даххаев, Шамиль Султанбеков, Ибрагим Бай-
батыров, Мирза Михруев, СажидулаЭфендиев, Омар Омаров, Юнус Китлаев , Иса  Рамазанов, Салман Тавдиев, Тагир 
Татаев, Магомед Юсупов.

 Халид  Мурачуев родился 11 января 1972 года 
в с. Кули Кулинского района Дагестана в много-
детной семье. После окончания средней школы в 
1989 году поступил в Ульяновский сельскохозяй-
ственный институт, затем служил в Советской 
Армии, где решил, что его призвание - борьба с 
преступностью.

В июне 199 года он начал работу милиционером 
Новолакского      РОВД. Вскоре за добросовестное 
отношение к своим служебным обязанностям его 
назначают командиром взвода патрульно-постовой 
службы райотдела, получил звание лейтенанта.

...В августе 1999 года возникла реальная угроза 
нападения и на приграничный Новолакский район. 
Лейтенант Мурачуев был направлен с группой ми-
лиционеров на пост СТП-18 «Телевышка», который 
являлся основной стратегически важной точкой, 
позволяющей контролировать населенные пункты 
Новолакского и соседнего Каз-бековского районов, 
а также близлежащий город Хасавюрт. Задача состо-
яла в защите и удержании поста.

Ранним утром 5 августа 1999 года милиционеры 
заметили группу людей, одетых в камуфлирован-
ную форму. Мурачуев, сознавая всю опасность и 
важность момента, проинструктировал подчинен-
ных на отражение нападения боевиков и удержание 
высоты во что бы то ни стало.

Бандиты шли на высоту открыто, как на прогул-
ку. Когда они подошли к самому подножию высоты, 
шквальный огонь милиционеров скосил передние 
ряды бандитов. Боевики, не сумев переломить упор-
ство милиционеров, открыли огонь по высоте из зе-
нитных установок, минометов и крупнокалиберных 
пулеметов. Высота превратилась в кромешный ад. 

Казалось, ничего живого там не осталось. Против-
ник снова двинулся вперед, но наткнулся опять на 
дружный огонь защитников высоты. И снова оже-
сточенный обстрел, безуспешные атаки обозленных 
боевиков.

Больше суток защищала высоту горстка муже-

ственных новолакских милиционеров во главе с 
лейтенантом милиции Мурачуевым. Но силы были 
слишком неравны, один за другим гибли боевые 
товарищи. Ближе к вечеру в живых остались толь-
ко двое - лейтенант Мурачуев и младший сержант 

Исаев. Но еще до следующего утра были слышны 
на высоте «Телевышка» ружейно-пулеметные вы-
стрелы и эхо канонады - это двое отважных сыновей 
дагестанской милиции отражали яростные атаки 
многочисленного противника и до последнего удер-
живали важную высоту, зная, что помощи им ждать 
неоткуда - их коллеги из райотдела сами окружены 
вместе с Липецким ОМОНом в здании РОВД, на 
территории района хозяйничают бандиты, уничто-
жая дома, угоняя в плен заложников, убивая россий-
ских солдат и милиционеров.

Бой стих только к рассвету. Позже на захвачен-
ных трофейных кассетах будет видно, как чеченский 
полевой командир Шамиль Басаев, указывая грана-
тометом в направлении телевышки, говорит своим 
головорезам о неприступной обороне милицейского 
поста, о мужестве и стойкости его защитников.

Когда боевики были выбиты с высоты и изгна-
ны из Новолакского района, тел милиционеров ни-
где обнаружить не удалось. Толькоспустя год после 
этих трагических событий они были найдены изуро-
дованными до неузнаваемости. На телах героев вы-
соты «Телевышка» сохранились следы изуверских 
пыток. Боевики зверски издевались над ранеными 
работниками милиции, переломали им руки и ноги, 
а Мурачуева обезглавили.

Героическое противостояние лейтенанта Ха-
лида Мурачуева и младшего сержанта Мутая 
Исаева сорвали все планы террористов полу-
чить контроль над приграничными районами 
для дальнейшего продвижения в глубь Дагеста-
на. Ценой своих жизней они выполнили священ-
ный долг перед Родиной.

Зульмира Юсупова

В этом году исполняется  20 лет с вторже-
ния вооруженных бандформирований 
на Дагестанскую землю, в том числе и в 

Новолакский район.
 Как складывалась обстановка с первых дней бо-

евых действий, мы решили узнать из уст очевидцев 
– участников боевых действий. 

Гасанов Гасан Бадавиевич из села Чапаево  за 
проявленное мужество во время сентябрьских собы-
тий 1999 года в Новолакском районе был награжден 
«Орденом мужества».  

Из рассказа очевидца: 
«В августе 1999 года в Дагестан   вторглись воо-

руженные до зубов банды боевиков с Чеченской ре-
спублики. Боевые действия проходили в Ботлихском 
и Цумадинском районах. Так как Новолакский район 
граничит с Чечней, жители нашего района  жили под 
страхом. Ходили слухи, что боевики войдут и в наш 
район. Люди продолжали сохранять спокойствие и 
жить обычной жизнью.

4 сентября в селе Чапаево сыграли четыре свадь-
бы, продолжение  которых намечалось  в следующий 
день. Но вместо свадьбы, жителей села ожидало со-
противление с боевиками.

Ранним утром  5 сентября по всему селу облетел 
слух, что в верхней части села расположились бое-
вики, -  началась война. Недолго думая, все мужское 
население, старейшины, пожилые, молодые  вышли 
к роднику (къабил кьулла) на окраине села. Муже-
ственно держались наши мужчины , оружия было 
мало.  

К нам вышел полевой командир, который пред-
ставился Ахмедом Исрапиловым из Урус-Мартана. 
Я запомнил его имя, и в дальнейшем мне это  при-
годилось. 

Начались переговоры местных жителей с 
боевиками. Мы смогли убедить их  в том, 
что перевести в безопасное место жите-

лей села еще не успели, что в селе находятся безза-
щитные дети, женщины и старики. И если боевики 
войдут в село, будет  много жертв среди мирного на-
селения. В это время в селе Новолакское шли бои с  
бойцами Липецкого  ОМОН на территории клуба и у 
здания районного РОВД. После беседы с нами бое-
вики ушли.Часть мужчин дежурила на окраине села, 
а часть была занята эвакуацией  односельчан. 

Наши ребята на грузовых автомобилях, под   пу-
лями перевозили людей к пунктам эвакуации. Сколь-
ко смогли, вывезли до вечера.  Люди собрались у зда-
ния сельского дома культуры. 

Моя пожилая мама, жена , дети, сестра и другие 
родственники  были у меня  дома . 

Вечером к собравшимся около клуба  подо-
шел  глава администрации села в то время Ахмедов 
Исмаил и сообщил, что на подступах к селу опять 
появились вооруженные отряды. - Видимо, войны 
нам не избежать, что будем делать?   

Когда я возвращался к  дому культуры, на сосед-
ней улице услышал призыв «Аллаху Акбар!». Поя-
вился отряд боевиков. Они стали требовать  вывести 
их по главной дороге в районный центр. Допустить 
этого мы не могли.  Боевики потребовали, чтобы 
один из нас подошел к ним, а остальных попросили 
отойти назад.  В это время     у меня в голове со-
зрел хитрый план, и я подошел к ним.  Я  объяснил, 
что их люди утром пришли к нам, полевой коман-
дир Ахмед Исрапилов из Урус – Мартана  и другой 
командир штаба – лакец по национальности (это я 
сам придумал для  большей убежденности)  обещали 

нам , что в наше село  боевики не войдут. Я обещал 
боевикам  вывести  их к штабу.В то время я многое 
не соображал, я не думал о том, что будет со мной. У 
меня в планах было как можно дальше от села увести 
боевиков.Мы пошли сначала через нескошенные ку-
курузные поля. Боевики периодически выкрикивали 
«Аллаху Акбар!», и каждый раз к ним присоединя-
лась группа боевиков.  Вдоль обрыва, по границе с 
Чечней, были размещены пулеметные точки. Ока-
завшись один,  среди целого полка боевиков, я начал 
думать о побеге. При первой попытке бежать,меня 
схватили и ударили  прикладом автомата по ребрам. 
Ко мне приставили двух боевиков, и мы продолжили  
путь. Я решил провести их через лесополосу в на-
правлении  районного центра. План побега все равно 
не покидал меня.  Я хорошо знал местность. Постав-
ленную перед собой задачу я решил,- отвел боевиков 
на достаточно далекое от села расстояние. 

Теперь надо сделать еще одну попытку спастись 
самому. Когда мы приблизились к обрыву, я прыгнул 
туда. Было довольно высоко. Я сломал ключицу и  
вывихнул  руку. 

Боевики не стали стрелять мне вслед. Теперь пе-
редо мной встала задача вернуться живым в село. 
Под утро следующего дня я добрался до дому. Род-
ные думали, что меня нет уже в живых. Надо было 
спасать семью и добраться до ополченцев. 

6 сентября, услышав о том, что со мной случи-
лось,  в село вернулись мой брат Гасанов Аскандар 
и Омаров Билал. Ко мне подходили работники РОВД 
и говорили:  «ты знаешь, какой поступок ты совер-
шил?» 

До окончания боевых действий находился в Но-
вокули, среди ополченцев. Оружие с района я не по-
лучал, достал для себя автомат.

Уверен, что если бы  5 сентября жители села Ча-
паево пропустили  боевиков, еще хуже  сложилась 
бы ситуация на Чапаевском  блокпосту и в Новолак-
ском РОВД. 

Да, я получил «Орден Мужества» за заслуги 
во время боевых действий. Эту награду я 
заслужил своим поступком, но получил, 

благодаря жителям моего села. Интеллигенция села 
собралась и написала  коллективное письмо на имя 
главы Правительства РД Магомедали Магомедова и 
Президента РФ Владимира Путина. Только спустя 
определенное время после этого письма,меня награ-
дили». 

К 20- летию вторжения международных террористов в Новолакский район
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ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
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серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова
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Очередного успеха 
добились представи-
тели нашего района, 
профессионалы своего 
дела, братья Гамма-
довы Арсен и Руслан, 
уроженцы с. Тухчар Но-
волакского района.

Арсен Гаммадов 
является президентом 
Федерации Каратэ Кё-
кисинкай СКФО и вице - 
президентом Каратэ Кё-
кусинкай России. Руслан 
Гаммадов, тренер-пре-
подаватель Новолакской 
ДЮСШ №1, является ру-
ководителем спортивно-
го клуба "ИППОН". Бра-
тья Гаммадовы имеют 
большое количество уче-
ников, которые добились 
значительных успехов на 
соревнованиях различ-
ных рангов. Сенсеи уде-

ляют огромное значение 
и внимание воспитанию 
своих подопечных, при-

вивают высокие мораль-
ные, нравственные и 

человеческие качества, 
целеуст ремленно сть 
, силу духа и чувство 

справедливости .
Каждый год все ка-

ратисты Российского 
Союза Каратэ Кёкусин 
Кайкан собираются в 

городе Сочи. Этот год 
не стал исключением, в 

летнем лагере "Дагомыс" 
г. Сочи прошёл семинар 
и аттестационный экза-

мен, в котором приняли 
участие и братья Гамма-

довы. 
Квалификационный 

тест -это самое долго-
жданное испытание, и 
чем сложнее экзамен, 
тем с большей гордо-
стью ты завязываешь 
пояс, соответствующий 
новому уровню . В ходе 
аттестаций, Гаммадову 
Арсену Иманалиевичу 
присвоен Чёрный пояс 
7 Дан, а Гаммадову Рус-
лану Иманалиевичу Чёр-
ный пояс 4 Дан.

Братья Гаммадовы 
посвятили любимому 
делу большую часть сво-
ей жизни и по сей день 
продолжают тренерскую 
деятельность, передавая 
свои навыки детям, и 
прививая любовь к делу 
всей своей жизни - ка-
ратэ.

Кёкусин - путь, длиною в  жизнь 
В Новомехельтинской средней школе имени 

Расула Гамзатова завершились ремонтные рабо-
ты согласно условиям  реализации Федерально-
го проекта «Современная школа»национально-
го проекта «Образование».

«Современная школа»- один из семи федераль-
ных проектов нацпроекта «Образование», направ-
ленный на внедрение новых методов обучения и 
воспитания, образовательных технологий, а также 
обновление содержания и совершенствование ме-
тодов обучения предметной области  «Технология».

В реализации проекта принимают участие всего 
43 региона России. В Дагестане в рамках реализа-
ции проекта на базе 168 школ республики открыва-
ются центры образования «Точки роста».Перечень 
школ уже составлен и согласован. Новомехельтин-
ская школа имени Расула Гамзатова  Новолакского 
района попала в этот перечень.

В соответствии с инфраструктурным местом-
Минпросвещения России,  эти центры будут ос-
нащены  современным учебным комплексом, куда 
войдут интерактивное оборудование, любимый 
класс, 3Д принтер, шлем виртуальной реальности, 
квадрокоптер, фотоаппарат, видеокамера, трена-
жер - манекен для обработки сердечно- легочной 
реанимации, набор имитаторов травм поражений и 
многое другое. Центр будет состоять из нескольких 
функциональных зон:учебные кабинеты «Техноло-
гия», «математика и информатика», «физическая 
культура и основы безопасности жизнедеятельно-
сти»  и проектный зал, оформленный по принципу 
коворкинга,  включающий шахматную гостиную и 
медиотехнику.

«Точки роста»  начнут свою работу уже в новом 
учебном году. Поэтому в Новомехельтинскую сред-
нюю школу приехала комиссия с Министерства 
образования и науки РД и  составила специальную 

смету расходов по  ремонту и переоборудованию 
учебных классов, учитывая условия работы.

 Коллектив  школы активно подключился  к ре-
монтным работам. В школе  проведены  следующие 
виды работ:  произведена побелка стен и потолков, 

некоторые системы освещения частично заменены, 
покрашены панели.  Согласно  новой программе, 
эти кабинеты ждут нового оборудования. Также в 
школе отремонтированы и покрашены парты, сту-
лья, шкафы. Стены и потолки  в спортзале  заштука-
турены, подготовлена  система отопления. 

Село Новомехельта расположено 
в  16 километрах к северо- востоку 
от районного центра с. Новолакское, 
на правом берегу реки Ямансу. Это 
интернациональное густонаселен-
ное село. Здесь проживают аварцы, 
чеченцы, лакцы. Все они живут 
дружно,   поддерживают друг друга 
в трудностях,  деля радость и горе 
вместе. 

Главой администрации является 
Шамиль Абдулмуминов, заместитель 
главы администрации Эльмира Шиха-
лиева. На территории муниципального 
образования функционируют Новоме-
хельтинская  СОШ имени Расула Гам-
затова, ФАП, детский садик, почтовое 
отделение связи,СДК, сельская библи-
отека, спортивный зал, мечети, магази-
ны.

Заведующая ФАПом  Магомедова 
Патимат,  готовая прийти на помощь 
в любое время дня и ночи, отличается 
милосердием и душевным теплом. Она 
профессионал высшего класса,  отдав-
шая 28 лет  трудового стажа медицин-
ской работе.  Жители села  благодарят 
ее за доброжелательное отношение к 
больным,  за моральную поддержку. 

Приятно осознавать, что живут сре-
ди нас люди с доброй душой и беско-
рыстной любовью к человеку.   Здесь 
работает  молодой, целеустремлен-
ный  врач- стоматолог, всегда готовый 
оказать квалифицированную помощь, 
Султанов Шарапудин.

Патронажная медсестра Гаджиева 
Асият в будни и праздники, днем и но-
чью готова оказать помощь больным. 
На лице акушерки Ханмагомедовой 
Сиянат  всегда красивая улыбка. У неё 
почетная работа- принимать не по-
следнее участие в судьбе будущих мам.  
Словом, к работникам ФАП  люди идут  
за самым главным благом – здоровьем, 
бодростью, сохранением молодости.

Как приятно, когда у входа встре-
чают приветливые работники ФАП, 
подсказывают в какой кабинет идти. 
Жители села благодарны медицинским  
работникам  за чистоту и порядок, за 
добросовестность медперсонала. Ведь 
они проводят взрослую и детскую дис-
пансеризацию, профилактические ос-

мотры и оказывают первую неотлож-
ную помощь на дому и в амбулатории. 
Каждый работник отдает свои знания 
и опыт во благо здоровья местного на-
селения.

 Библиотекарь Тамара Омарова 
ежемесячно проводит  планово – ка-
лендарные мероприятия с участием 
администрации и школы села. В фонде 
библиотеки сотни  экземпляров  разно-
плановой  литературы. В летнее время 
активно посещают библиотеку  школь-
ники.В последние годы набирают по-
пулярность такие акции, как « Ночь 
искусств», «Ночь музеев» и «Библи-

оночь», которые  призваны изменить 
устоявшийся образ этих культурных 
учреждений. Тамара Омарова - опыт-
ный библиотекарь, работает давно и 
очень любит свою работу.

Большое внимание уделяется на 
селе  решению  проблем подрастаю-
щего поколения. Ведь молодежь – это 

наше будущее. От них зависит  судьба 
нынешних и будущих поколений. Для 
молодежи здесь созданы  все условия: 
тренажерный зал, спортивная площад-
ка, работают квалифицированные тре-
неры. Гордятся они успехами юных 
спортсменов. Большой вклад в обуче-
ние и нравственное воспитание  под-
ростков  вносят  школьные учителя.

Директор Новомехельтинской  
школы Адильгереева Париза Курба-
новна долгие годы бессменно руко-
водит школой.Среди выпускников 
школы - кандидаты и доктора наук, 
известные общественные  и государ-

ственные  деятели. Учащиеся школы 
– победители районных республикан-
ских олимпиад ,видные спортсмены. 
Выпускники школы отлично служат в 
рядах Российской Армии и достойно 
ведут себя. Об этом свидетельствуют 
Благодарственные письма  от командо-
ваний воинских частей. 

  Директор сельского Дома культу-
ры ХанмагомедоваАслипат проводит  
фольклорные и обрядовые мероприя-
тия. Участники художественной само-
деятельности села принимают участие  
во всех мероприятиях, проводимых в 
районе.

Налажена в селе и социальная рабо-
та. Здесь работают шесть социальных 
работников, у которых на попечении 
по 9 получателейсоциальных услуг. 
Это маленький коллектив вниматель-
ных имеющих великое терпение и 
духовную силу людей, беззаветно лю-
бящих свое дело.Им присуще состра-
дание, милосердие, готовность помочь 
ближнему.  

Особое внимание и заботу адми-
нистрация села проявляет  к людям 
старшего поколения, которые с честью 
прошли через тяжелейшие испытания 
военного времени, переселения с гор 
на равнину. Работники сельской  адми-
нистрации и учащиеся школ посещают 
на дому  ветеранов и приглашают в 
коллектив для участия  в разных празд-
ничных мероприятиях. 

Имам  мечети  проводит воспита-
тельную работу с молодежью в рамках 
плана работы комиссии по противо-
действию терроризму и экстремизму.

 Молодежь должна знать историю 
и гордиться героями села – это тру-
женики тыла, ветераны ВОВ, которые 
отдали жизнь за нашу свободу и неза-
висимость.

Страницу подготовила 
Патимат Юнусова

Внедряя новые методы обучения и воспитания

БУДНИ СЕЛА

Спорт

АНТИТЕРРОР Мы против наркотиков
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Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 
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тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
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РАСПОРЯЖЕНИЕ №93-р
Главы МО «Новолакский район»

от 15.07.2019г
В связи с проведением праздничных мероприятий, посвящен-

ных 20-летию освобождения района и строительства памятника 
- обелиска военнослужащим погибшим в сентябре 1999 года в с. 
Тухчар в целях оказания помощи строительству, всем руководи-
телям учреждений организаций, главам сельских поселений пе-
речислить однодневный заработок всех работников на лицевой 
счет

Получатель: Администрация МО «Новолакский район»
Юридический адрес: 368160, РД, Новолакский район, село 

Новолакское, ул. Мирзоева 14.
Реквизиты:
ИНН - 0524000520 КПП-052401001 ОКТМО- 82639000
Лицевой счет - 04033929710
Расчетный счет - 40101810600000010021
Банк получателя : ГРКЦ НБ РД Банка России г. Махачкала
Код доходов - 00120705030050000150
               
   Глава МО «Новолакский район»    М. Айдиев

РАСПОРЯЖЕНИЕ №92-р
Главы МО «Новолакский район»

от 15.07.2019г
Образовать оргкомитет по подготовке и проведению мероприя-

тий, посвященных Дню Конституции Дагестана в составе:
1. Хамзатов С.Т.- зам. главы МО, председатель оргкомитета.
2. Цунтаева С.С.- управделами МО, член оргкомитета.
3. Магомедов З.М.- зам. нач. МКУ УК ФК спорта, туризма и 

МП.
4. Абакаров А.В. - директор ДЮСШ.
5. Яхьяева У.Н.- редактор газеты «Голос времени».
6. Магомедов К.С.- начальник УСХ.
7. Султанова Л.М.- главный врач ЦРБ
8. Сулейманов Р.М.- и.о. нач. РОВД
Провести мероприятия, посвященные Дню Конституции Даге-

стана 25.07.2019г. в 10.00 часов в районном центре с. Новолакское.
Утвердить:
1. План подготовки и проведения мероприятий.
2. Смету расходов на проведение мероприятий.

Глава МО «Новолакский район»    М. Айдиев
 

Сообщение
Территориальной избирательной  комиссии Новолакского района

Территориальная избирательная комиссия Новолакского района сообщает о сборе предложений для дополнительного зачисления в 
резервы составов участковых избирательных комиссий (1164, 1165, 1169, 1173,1177, 1178).

Прием предложений осуществляется Территориальной избирательной комиссией в период с 19.07.2019 года по 08.08.2019 года по 
адресу: 368160, село Новолакское, Новолакский район, улица Мирзоева, 16.

Ограничений по количеству кандидатур от каждого субъекта, права внесений предложений для дополнительного зачисления в резерв 
составов УИК не устанавливается. 

                    
  Председатель  ТИК                                                  А.И.Кушиев

Постановление 
Главы администрации МО 

«Новолакский район»
О проведении публичных слушаний по из-

менению вида разрешенного использования 
земельного участка

В соответствии со ст. 39 Градостроительного ко-
декса Российской Федерации,  ст.28 Федерально-
го закона от  06.10.2003 года  №131-ФЗ «Об общих 
принципах организации местного самоуправления в 
Российской Федерации», Решением Собрания депута-
тов МО «Новолакский район» от 21.12.2015 № 4 «Об 
утверждении Положения о публичных слушаниях  в 
МО «Новолакский район»», в связи с обращением соб-
ственника земельного участка с кадастровым номером 
05:15:000013:720, расположенного по адресу: Респу-
блика Дагестан, Новолакский район, с. Новомехельта, 
ш. Новолакское, д-, Российская Федерация. Об изме-
нении вида разрешенного использования земельного 
участка

ПОСТАНОВЛЯЕТ:

 1. Провести  19.08.2019г. в 12 часов 00 минут по 
московскому времени по адресу Республика Дагестан, 
Новолакский район, с.Новолакское, ул. Мирзоева 14, 
Администрация МО «Новолакский район», 1-й этаж 
1-й кабинет (Отдел по управлению муниципальной 
собственностью и земельным отношениям) публичные 
слушания в форме открытого заседания по вопросу из-
менения вида разрешенного использования земельного 
участка с кадастровым номером: 05:15:000013:720 пло-
щадью 2079 кв.м., с вида разрешенного использования 
«Торговый центр МП «Дагестан»» на вид разрешен-
ного использования: код 2.5 -  «Среднеэтажная жилая 

застройка (многоквартирный жилой дом)» (далее по 
тексту – изменение вида разрешённого использования 
земельного участка), расположенного по адресу: Респу-
блика Дагестан, Новолакский район, с. Новомехельта, 
ш. Новолакское, д-, Российская Федерация.

2. Установить, что предложения граждан по ука-
занным в п. 1 вопросам принимаются в письменной 
форме секретарем комиссии по организации и проведе-
нию публичных слушаний по рабочим дням до 19 авгу-
ста 2019 года с 09 часов 00 минут до 16 часов 00 минут 
по московскому времени по адресу:

Республика Дагестан, Новолакский район, с.Ново-
лакское, ул. Мирзоева 14., Администрация МО «Ново-
лакский район», 1-й этаж 1-й кабинет (Отдел по управ-
лению муниципальной собственностью и земельным 
отношениям).

3. Расходы, связанные с организацией и проведе-
нием публичных слушаний по вопросу изменения вида 
разрешенного использования земельного участка воз-
ложить на заявителя.

4. Управделами опубликовать настоящее по-
становление в газете «Голос времени» и обеспечить 
размещение постановления на официальном сайте 
Администрации  МО «Новолакский район» в информа-
ционно-телекоммуникационной сети «Интернет», 

также обеспечить размещение оповещения о начале 
публичных слушаний  на информационных стендах, 
местах массового скопления людей на территории, в 
пределах которой проводятся публичные слушания.

5. Постановление вступает в силу после офици-
ального опубликования (обнародования) в средствах 
массовой информации.

6. Контроль исполнения настоящего постановле-
ния возложить на заместителя главы администрации 
Гаджиева Г.Ц.

Глава МО         М. Айдиев
Зам. главы МО      Г. Гаджиев 


